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Prédication 

Ecclésiaste 11, 1-10 (texte, traduction Parole de Vie, choisi par Corinne dans 
son livre « Vers l’Auberge) 
N'hésite pas à prendre des risques, à la fin, tu pourras obtenir de bons résultats.  
Mais ne mets pas toutes tes richesses au même endroit, car tu ne sais pas quel 
malheur peut arriver sur la terre. 
Quand les nuages sont pleins d'eau, il commence à pleuvoir. Un arbre peut 
tomber à droite ou à gauche. En tout cas, il reste là où il est tombé.  
Le paysan qui a peur du vent ne sème pas. Celui qui a peur de la pluie ne récolte 
pas. 
Comment un enfant est-il formé dans le ventre de sa mère et d'où vient le 
souffle de vie ? Tu n'en sais rien. De même, tu ne peux pas connaître comment 
Dieu agit, lui qui fait toutes choses.  
C'est pourquoi sème tes graines dès le matin, n'arrête pas de travailler jusqu'au 
soir. En effet, quelle activité va réussir ? Celle-ci ou celle-là ? Tu l'ignores. Elles 
sont peut-être bonnes toutes les deux. 
  
La lumière est douce, et il est bon pour les yeux de voir le soleil.  
Même si l'être humain vit longtemps, il doit se réjouir de toutes ses années. 
Rappelons-nous ceci : les jours sombres seront nombreux, et l'avenir est fragile. 
Profite de ta jeunesse et souviens-toi de ton Créateur avant de mourir. 

Toi qui es jeune, profite de ta jeunesse sois heureux pendant ce temps-là. Fais 
tout ce que tu désires, tout ce qui te plaît. Mais tu dois le savoir : Dieu jugera 
tout ce que tu as fait.  
Chasse la tristesse de ton cœur, chasse la maladie de ton corps. Oui, la jeunesse 
et les cheveux noirs passent vite. 
 
Matthieu 13, 44-46 Parole de vie 
 « Le Royaume des cieux ressemble à ceci : Il y a un trésor caché dans un champ. 
Un homme trouve le trésor et il le cache de nouveau. Il est plein de joie, il va 
vendre tout ce qu'il a et il achète ce champ.  
  
 Le Royaume des cieux ressemble encore à ceci : Un marchand cherche de belles 
perles.  



Il trouve une perle qui a beaucoup de valeur. Alors, il va vendre tout ce qu'il a et 
il achète la perle. » 
 
 

Une vie vient de s’achever. Une vie de lumière et d’ombre. Une vie qui misait sur la 

confiance : confiance en Dieu, confiance de Dieu en nous.  

Une vie pleine. Pleinement vivante, animée par le Souffle d’ailleurs, jusqu’au bout. 

Trois verbes résonnent tout particulièrement : 

faire confiance, servir, veiller 

« Engage-toi dans une affaire même en y courant des risques, un jour tu peux y 

retrouver ton compte. Bien plus, investis dans plusieurs affaires. L’avenir étant 

incertain comme la fumée, sème ton grain et jusqu’au soir n’arrête pas de 

travailler. « Incantation de l’Ecclésiaste citée dans le livre « Vers l’auberge » 

Renoncer à une vie ordinaire, laisser soigner ses blessures par le Père d‘amour qui 

nous cueille comme une petite fleur, comme une perle précieuse à ces yeux. Cultiver 

la gratitude et la joie, doubler d’audace, dépasser les convenances et les usages, au 

besoin avec un fusil de chasse au culte pour réveiller les endormis en tous genres.  

Mettre au cœur de sa vie le service. Se comprendre comme Emma, humblement avec 

le tablier de service à l’accueil de l’auberge d’Emmaüs. Ouvrir les portes de l’Eglise 

pour rejoindre les gens. Témoigner et servir, deux versants inséparables d’un même 

appel entendu. Rendre percutant l’Evangile à travers la solidarité avec les plus 

démunis : 

C’est là que se joue notre vie, ici et maintenant. Le Christ Jésus nous dit : « C’est à 

l’amour que vous aurez les uns pour les autres que tous reconnaîtront que vous êtes 

mes disciples. » (Jean13, 35) « Sème et offre autant que tu peux maintenant, car la 

vie est courte et tu ne sais pas laquelle de tes initiatives portera du fruit. « (Eccl. 11, 

6). Ainsi, il y a urgence à « faire découvrir la joie de l’entraide mutuelle, de l’amitié et 

du partage. » (CA VA p 114)  

C’est notre rôle, car l’Eglise est une « parcelle lumineuse de la majestueuse Auberge 

qui nous attend au bout de la route ». (CA VA p 5) « Amitié, fraternité, non-jugement, 

pas de club privé, pas de chasse gardée, pas d’apartheid ni de discrimination (…..). 

L’Eglise doit être « interalliée, inter-tribus, intergénérationnelle. (…) ouverte aux 

nouveaux arrivants et aux nouvelles idées. « (CA VA p 5), s’occupant de ce qui 

préoccupe les gens, se mêlant de la vie de la cité.  



L’Eglise comme « Ambassade du Royaume où l’on respecte le règlement divin : le 

petit est au centre, les grands au service, venez, voyez et goûtez ! « (CA VA p 6) 

Parlons encore de l’Aubergiste : certes, il est discret, mais quand on le cherche, il se 

réveille à nous comme un « père », « un ami proche », quelqu’un qui prend soin de 

nous ». Vendredi 1er septembre, juste avant le départ de Toulon, nous avons ouvert 

« Parole pour tous » en tombant sur le passage du trésor et de la perle. La 

commentatrice écrit : « Incroyable ces paraboles que Jésus nous dit. Un jour, par 

hasard, tu trouveras en toi le Règne de l’Eternel, c’est -à-dire tout l’Amour qu’il te 

donne. Et Jésus nous dit : tu changeras de vie. Pas un peu, pas à moitié, totalement, 

car ce que l’Eternel te donne a besoin de toute ta vie pour l’éclairer, l’enrichir, 

grandir. »  

Loin d’être un objet à posséder, le Royaume est une soif, un désir qui nous met en 

mouvement. Mais avant tout, ne sommes-nous pas nous-mêmes ces perles de grand 

prix aux yeux du Grand Chercheur, celui qui nous a trouvés en Jésus Christ ? 

Découvrir notre valeur à ses yeux nous met en joie ! Une joie et une confiance à 

partager. La petite perle de trois fois rien est devenue un trésor aux yeux de Dieu ! 

« Nous sommes les pierres précieuses que Dieu a choisies sur cette terre à cailloux 

pour faire resplendir sa lumière. » (CA VA p 107) 

Il ne s’agit pas de s’enorgueillir, mais d’entendre-là un puissant appel : ne pas rester 

les bras croisés, se disant que ce qui doit arriver arrivera. Ne pas s’agiter en tous sens 

non plus, mais veiller : ouvrir par la prière un espace dans nos vies pour accueillir la 

Parole, la présence invisible mais bien réelle de Dieu.  

Veiller en communion de prière, c’est « revêtir encore l’habit de service, se mettre à 

l’ouvrage et rester en état d’alerte, car chaque instant peut être celui où le Christ 

frappe à notre porte. Quelle joie alors de le recevoir ! » (CA VA p 126) 

                                                                                                                                  AMEN. 

                                                                                                                            Silvia ILL 
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